
平成３０年５月２５日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   平成 30 年５月 25 日（金）午後２時から午後２時 55 分  

開催場所   美祢図書館「視聴覚室」  

 

 

出席委員           岡崎  堅次  教育長  

             秋山  信登  教育長職務代理者  

             金子  明美  委員  

             山本亜由美  委員  

              刀禰  信子  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

              西村  明久   〃  教育総務課長  

久保   仁   〃  学校教育課長   

秋本  勝彦   〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

中島  幹晃   〃  学校教育課主幹  

石川  博之   〃  美東事務所長  

佐々木彰宣   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ９人  

 

 

開   会  

 

岡崎教育長  

午後２時  委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に金子委員、刀禰

委員を指名する。  

 

岡崎教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 



岡崎教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

  ５月１日 (火 )、まちづくり推進セミナーが市民会館で行われた。講師は美祢

市出身で現在、国土交通省都市再生機構勤務の英直彦さんであった。  

  ５月 14 日 (月 )、第１回美祢市中高連携教育推進会議が行われた。美祢青嶺

高校と成進高校の市内高校との連携や、美祢青嶺高校の平成 29 年度の進学先

で 11 人が現役で国公立大学に合格した実績も市内にＰＲしたらどうかという

意見も出た。  

  ５月 16 日 (水 )、豊田前中学校に学校運営支援訪問を行った。  

  ５月 17 日 (木 )、イングリッシュ・クラブの開講式を行った。小学生が 36

名、中学生が 14 名の合計 50 名でスタートした。  

  ５月 18 日 (金 )、美祢市いじめ問題対策協議会、美祢市学校安全・生徒指導

連絡協議会が開かれた。それから、美祢市小中ＰＴＡ連合会総会が行われた。 

  ５月 20 日 (日 )、綾木小学校春季運動会があった。  

  ５月 22 日 (火 )、市議会５月臨時会があり、刀禰教育委員の就任について全

会一致で同意を得た。    

     

以上で行事報告を終わる。  

 

岡崎教育長  

  前田委員を教育長職務代理者に指名していたが、前田委員の任期が満了した

ため新たに秋山委員を教育長職務代理者に指名したい。秋山委員よろしいか。 

 

秋山委員  

はい。  

 

岡崎教育長  

  それではこれからの教育長職務代理者は秋山委員となる。 

 

岡崎教育長 

  議案第１号「美祢市教職員住宅管理規則の一部改正」について説明を求める。 

 

西村教育総務課長  

  改正点は２点ある。１点目は入居者の資格で、現行では入居者を美祢市立

小・中学校に勤務する教職員に限定している。世界ジオパーク推進課が世界ジ

オパークの認定に向け新たに事業を展開するために外国人を１名雇用する。そ

の人の住居の確保ができないだろうかと相談があり、小中学校で行っているジ

オ学習の講師としての派遣や英語教育の推進が図れるため教職員住宅への入

居を許可することが妥当であると考えた。この度の改正で「前項に規定する者

の中に入居希望者がいない場合は、これ以外の者でも、住宅管理者が適当と認



める者は入居することができる。」という特例事項を追加した。２点目の中村

教職員住宅は昭和 40年度に建築され、築53年を経過し老朽化が著しいため解体

している。このため中村教職員住宅の項を削除する。 

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

秋山委員 

  現在の教職員住宅の入居者状況を教えてもらいたい。  

 

西村教育総務課長  

  教職員住宅は単身用が９部屋、世帯用が３部屋あり単身用は全室入居してお

り、世帯用が２部屋空いている。  

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。  

 

  続いて、議案第２号「美祢市修学旅行実施基準の一部改正」について説明を

求める。  

 

久保学校教育課長  

  美祢市修学旅行実施基準の 12条に「ただし、日程変更、事故等の特記事項が

ない場合は、この限りではない」を加える。これまで修学旅行実施後に報告書

を求めていたが、これを改正し大きな日程変更や事故等がない場合は報告書の

提出を求めないこととする。これは山口県の修学旅行実施基準との整合性を図

り、教職員の業務改善にも繋がってくると考えている。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

秋山委員 

  就学旅行から帰ったときには電話での報告は教育委員会にあるのか。 

 

久保学校教育課長  

  基本的に大きな事故や変更がない場合は、報告をもらっていない状況である。 

 

岡崎教育長 

教育委員会への報告義務はないので電話はないが、それぞれの保護者等には

連絡していると思う。  

 



他に質疑がないことを確認し、議案第２号は承認される。  

 

続いて、議案第３号「美祢市部活動指導員配置要綱の一部改正」について説

明を求める。  

 

久保学校教育課長  

  部活動指導員は非常勤特別職の身分を有することとし、第５条の「報償」を

「報酬」に改める改正である。これまで部活動指導員の身分を明確に規定して

いなかったが、非常勤の特別職に身分を規定した。これまで報償として支払を

していたものを報酬に改めるべきとの指摘を受けたため、これまでの「報償」

を「報酬」に改めるものである。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  

 

秋山委員 

  部活動指導員の配置状況を教えてもらいたい。  

 

岡崎教育長 

  現在２人で大嶺中学校のバレーボールとソフトテニスの指導をしている。他

の中学校からも配置の要望があるためできる限り部活指導員も増やしていき

たいと考えている。 

 

他に質疑がないことを確認し、議案第３号は承認される。  

 

続いて、議案第４号「美祢市スポーツ推進委員の委嘱」について説明を求め

る。  

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  豊田前地区からの推薦による委嘱である。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、議案第４号は承認される。  

 

続いて、議案第５号「美祢市立博物館等施設将来構想検討委員会設置要綱の

制定」について説明を求める。  

 



井上文化財保護課長  

  博物館等施設の将来構想を検討するための検討委員会設置要綱を制定する。

委員会の所掌事務は将来構想の策定等に関する事項、委員長が必要と認める事

項で、その結果を教育委員会に報告する。委員の人数は 15人以内とし、学識経

験者、関係団体の代表者、市職員、その他必要と認める者で、委員長１名、副

委員長１名を置く。委員は検討中である。ワーキンググループを必要に応じて

置くことができることとしており、本委員会委員以外の者で組織する予定にし

ている。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  

 

秋山委員 

  委員長に大きな権限があるように思うが、その辺どういう考えか聞きたい。 

 

井上文化財保護課長  

  委員長に特定の権限を与えることは特に考えていない。  

 

金子委員 

  委員会の設置はどの程度の期間を考えているのか。  

 

井上文化財保護課長  

  建設課でまちづくりに関する計画、観光で秋芳洞周りの整備計画等もこれか

ら策定すると聞いている。それらとの整合性を図りながらなるべく早い時期に

報告できるように考えている。  

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第５号は承認される。  

 

以上で議案を終了する。  

 

続いて、報告第１号「美祢市公民館運営審議会委員の委嘱及び解嘱」につい

て説明を求める。  

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  赤郷区長会長、嘉万子ども会育成会会長、ボランティア厚東川会長、秋吉小

学校・大田小学校ＰＴＡ会長の交代による委嘱、解嘱である。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  



 

質疑がないことを確認し、続いて、報告第２号「美祢市社会教育委員の委嘱

及び解嘱」について説明を求める。  

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  美祢市小学校校長会からの委員の変更による委嘱・解嘱である。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  

 

質疑がないことを確認し、続いて、報告第３号「美祢市生涯学習のまちづく

り推進協議会委員の委嘱及び解嘱」について説明を求める。  

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  民間企業の人事異動や綾木公民館運営審議会会長の交代による委嘱・解嘱で

ある。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  

 

質疑がないことを確認し、続いて、報告第４号「美祢市人権教育推進委員の

委嘱」について説明を求める。  

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  人事異動等による委嘱である。  

 

岡崎教育長 

委員に質疑を求める。  

 

質疑がないことを確認し、報告を終了する。  

 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

西村教育総務課長  

  教育総務課に関する事項として次の１点について案内をする。  

  ・市町村教育委員研究協議会について 

   平成 30年度市町村教育委員研究協議会の開催通知があり、新任教育委員に

適した研修内容となっている。新たに委員となった刀禰委員に後日出欠の確

認をしたい。 

 



久保学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の１点について報告をする。  

  ・ＡＬＴの送別会について  

   現在美祢市では４名のＡＬＴが勤務している。内２人が７月末でそれぞれ

の母国へ帰国するため、７月 11日に学校教育課で送別会を行いたいと思う。

参加希望があれば歓迎をする。  

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の１点について報告をする。 

  ・ヤングアメリカンズについて  

   市制施行 10周年記念事業として、６月 20日に市内小学校６年生を対象にヤ

ングアメリカンズとダンス・歌を通してワークショップやショーを行う。当

日はワークショップを行った後、ヤングアメリカンズのみのショー、ワーク

ショップに参加した小学校６年生とヤングアメリカンズ一緒のダンスショ

ーを披露する。是非参加をお願いしたい。  

 

井上文化財保護課長  

 文化財保護課に関する事項として次の４点について報告をする。  

 ・秋吉台科学博物館ミニ特別展について  

  ドイツ・オーストリアの博物館と題して、５月 15日から 11月 25日まで２階

の特別展スペースで開催をする。これは、藤川学芸員が参加した視察研修の

成果を発表するものである。  

  

・ディキノドン類化石展示について  

  ３月 21日から５月 20日までの間、歴史民俗資料館でディキノドン類の化石

特別展示を行い 599名の入館者があった。昨年同時期に比べ入館者の大幅な

増となった。なお、５月 22日に愛媛大学の鶴橋助教に再び標本を預け、更な

る研究を依頼している。  

  

・長登銅山文化交流館企画展について  

  長登銅山文化交流館で第 10回企画展として小田善郎銅版画展３月 24日か

ら４月 22日まで開催し、 848名の来場があった。  

  

・矯正展への参加について  

  ５月 20日に開催された矯正展に歴史民俗資料館が展示ブース出した。地元

炭鉱関連の資料やディキノドン類の化石２つのうち１つを展示した。  

 

石川美東事務所長  

  特になし。  

 



佐々木秋芳事務所長  

 特になし。  

 

岡崎教育長  

  以上で協議報告を終了する。  

 

岡崎教育長 

続いて、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

金子事務局長  

  次回の定例教育委員会会議は平成 30年６月 27日（水）午後３時 30から美祢図

書館「視聴覚室」において開催する旨を通知。  

 

岡崎教育長  

  午後２時 55分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 


